## LA PERSONA ES EL FUNDAMENTO DE TODA LA REALIDAD.

La persona es la realidad más perfecta del universo creado; es el fundamento de toda la realidad, no existe nada en el mundo que no tenga relación con la persona. Todo lo que existe es por ella y para ella. Es el ser superior del cosmos. Tiene el dominio de todo. Los seres inferiores a ella están a su disposición. Ella es quien ordena y decide.

- 1. La persona es un ser determinado, es decir, establecido como persona, diversa a otras criaturas creadas.
- 2. Es única e irrepetible, dotada de razón, sentimientos; sufre y goza.
- 3. La persona es una, tiene un solo ser, es unidad particular, cerrada a sí misma en cuanto que es única para sí misma, ella misma se posee, pero a la vez no es una unidad única en el cosmos porque existen muchos seres con los cuales debe compartir, aún con otras personas a las cuales debe respetar, amar, servir y trabajar en unidad.
- 4. La persona es un ser idéntico a sí misma, por eso es absoluta para sí misma. Su esencia de hombre o de mujer es de él o de ella. Sin embargo, el hombre es un ser semejante a los otros hombres y las mujeres semejantes a las otras mujeres.
- 5. Es inteligente, capta, percibe, imagina, conoce, entiende y lo que entiende lo afirma o lo niega.
- 6. Esta dotada de razón para poder pensar, expresarse, dialogar. Necesita de los otros y desarrolla comportamientos respecto al conjunto de la sociedad, incluso con los seres inferiores a ella.
- 7. Posee el principio de finalidad, ya que todo lo que hace está encaminado a un fin; tiene la capacidad de ser y hacer

- simultáneamente. Por tal motivo trabaja para...Estudia para...Se divierte para... Siembra para...y conoce los medios para llegar a los fines propuestos.
- 8. Es un ser sexuado como realidad natural, dotada de un cuerpo como hombre o como mujer el cual debe cuidar y respetar como criatura de Dios y el hijo que engendra la persona es cuidado con ternura, evitando cualquier intento de aborto. La persona sabe que no puede despreciar ninguna vida porque es sagrada. Dios regalo el sexo a cada uno para cumplir una tarea especifica en su existencia:" poblar la tierra". Se debe esperar un mayor crecimiento ya que reproducirse a temprana edad trae consecuencias en la salud.

La persona es el fundamento de la belleza creada, posee las condiciones necesarias para el desarrollo de su conciencia, racionalidad y libertad, características que la distingue de los animales. Esta dotada de una ley natural desde el momento de la concepción; por tal motivo conoce el bien y el mal sin haberlo aprendido de nadie. En virtud de esta ley. Natural es un ser moral, vive su vida a través de comportamientos catalogados moralmente como buenos o inmoralmente malos; siempre esta llamada al bien. El bien es algo innato en ella, el mal que realiza es fruto de la voluntad frágil que la despersonaliza.

La persona es el fundamento de toda responsabilidad, obligada moralmente a buscar la verdad y adherirse a ella tan pronto la conozca y reglamentar toda su vida sobre este valor.